

Tauschverein.

Den wenigen Theilnehmern sind die einzusendenden Arten bereits bekannt gegeben und werden vor Jahresschluss erwartet. Da fast von allen Seiten nur Seltenheiten oder einzelne Exemplare verlangt und nur solche Arten und zwar in grosser Anzahl angeboten werden, welche keiner der Theilnehmer begehrt und welche auch für mich unbrauchbar sind, so dürfte der Verein als solcher kaum weiter bestehen können.

Der bisherige Jahresbeitrag von Thlr. 1 ist desshalb nur von jenen zu entrichten, welche sich als Pränumeranten für das ihnen franco zukommende Correspondenzblatt von 1864 vor Neujahr melden.

Dagegen bin ich jederzeit bereit, gegen mir brauchbare Arten tauschweise die in meinem Systematischen Verzeichniss von 1862 vorne mit einem Punkte bezeichneten Arten abzulassen, dabei nach den Preisen dieses Verzeichnisses zu rechnen und nur frankirte Zusendung an mich und unfrankirte Rücksendung von meiner Seite in Anspruch zu nehmen. Es ist mir bei einem solchen Tausche nur um Erlangung mir fehlender oder zweifelhafter Arten zu thun, worüber in Betreff der Micros die im Correspondenzblatte für Sammler 1860 pg. 19 begonnene Revision der Europ. Schmetterlinge, in Betreff der Eupitheciën pg. 121 und Corr. Bl. d. Zool. Min. Ver. 1863 pg. 21, dann hinsichtlich der Exoten Corr. Bl. für Sammler pg. 189 Aufschlüsse geben. Diese Aufsätze werden im Corr. Bl. des Zool. Min. Vereins 1864 fortgesetzt. Dermalen bearbeitete ich die Gattungen *Pœciloptilia* (Elachista), *Coleophora* und *Ornix*, dann die exotischen Tagfalter; jede darauf Bezug habende Correspondenz soll mir angenehm sein.

Bestellungen, welche nicht vor Mitte Decembers eintreffen, können erst im Januar erledigt werden. Dr. HS.

Verantwortlicher Redakteur **Dr. Herrich-Schäffer**,
in Commission bei G. J. Manz.
Druck und Papier von Friedrich Pustet.